

## Roberto Elías Capote Mir 1934-2015

### "Roberto Elías Capote Mir" 1934-2015

---

El profesor *Roberto Capote*, cubano, que nació el 20 de julio de 1934 en Cienfuegos, Las Villas, falleció el 24 de agosto de 2015 en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.

El doctor Roberto Elías Capote Mir graduado en 1958 de Licenciado en Medicina y Cirugía en la Universidad Complutense de Madrid y en 1960 de doctor en Medicina en la Universidad de la Habana. Obtuvo en 1966 la Maestría en Salud Pública, en la Escuela de Salud Pública de México. En el año 1967 la Maestría en Dirección Automatizada de Empresas en la Facultad de Economía, de la Universidad de La Habana, y el grado de Doctor en Ciencias Médicas en 1970 conferido por la Comisión Nacional de Grados Científicos en La Habana. Profesor e Investigador Titular y Profesor Consultante, con más de 40 años de experiencia en la docencia e investigación tanto a nivel nacional como internacional en diversas Universidades latinoamericanas y europeas.

En 1960 realizó el Servicio Médico Social Rural en Pino del Agua, Sierra Maestra, en la entonces provincia de Oriente. Posteriormente en el Ministerio de Salud Pública, desempeñó diversos cargos, incluyendo hospitales de tercer nivel. Fue fundador de la Misión Médica de Cuba en Argelia, siendo Director del Hospital "Laveran" en Constantina.

Fundador del Instituto de Desarrollo de la Salud, jefe de cátedra de Administración de Salud hasta el año de 1982.

En 1982 pasa a desempeñar cargos internacionales en la Organización Panamericana de la Salud/Organización Mundial de la Salud, en esa fecha como Oficial en la República de Nicaragua y desde 1984 en las Oficinas Centrales de la como asesor para la región de las Américas en APS y después como Coordinador Regional hasta su jubilación en el año 1996.

Posteriormente ocupa el cargo de asesor en Bruselas, Unión Europea como evaluador del Programa de Latinoamérica contra el Cáncer. De 1999 hasta el 2001 es asesor del

Ministro de Salud de Colombia, fecha en que asume como asesor del Viceministro Primero del Ministerio de Salud Pública, de Cuba. Fue profesor fundador de la maestría en Medicina Social de la Universidad Autónoma de Metropolitana Unidad Xochimilco en México.

Se jubila en Cuba en el año 2005 y en el Estado de Chiapas, México funge como Asesor del Secretario de Salud del estado. En el 2007 funda en la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas los programas de Posgrado Maestría y Doctorado en Ciencias en Salud Pública siendo Coordinador e Investigador de Tiempo Completo; a partir del 2008 comienza trabajar en la Universidad Autónoma de Chiapas como Profesor e Investigador hasta su fallecimiento.

Miembro desde fecha temprana del Partido Comunista de Cuba y delegado a su primer y segundo congreso. Miembro del comité municipal de Arroyo Naranjo; Secretario General del Comité del Partido en el Instituto de Desarrollo de la Salud. Miembro de la Asociación de Combatientes.

Ha sido premiado con diplomas, medallas y condecoraciones en diferentes países. Tiene más de 80 publicaciones sobre la especialidad y fue galardonado con las medallas 25 años de Investigación en Las Américas otorgada por la OPS/OMS y con la "Manuel Fajardo" otorgada por el Ministerio de Salud Pública de Cuba.

La Revista Cubana de Salud Pública rinde tributo a quien fue un colaborador relevante de ella y uno de los valiosos constructores del Sistema Nacional de Salud en la Cuba revolucionaria.

COMITÉ EDITORIAL

2015